

## Nacherinnerung.

**D**ie *saecula* nach der Geburt Christi können gleichfalls so, wie p. 158 bey den *millenariis* vor derselben geschehen, durch gewisse aus der Kaysers- und Kirchenhistorie hergenommene Beywörter unterschieden und zugleich kürzlich wiederholet werden.

Das erste *saeculum* heisset *Augusto - Apostolicum*: weil in demselben der kaysersliche Thron guten theils von der Familie Augusti besessen, die Christliche Kirche aber von den Aposteln allererst gepflanzt ward.

Das andere *saeculum* heisset *Antoniniano - Gnosticum*: weil in demselben die von dem Adriano adoptirte Antoninische Familie guten theils regirete, die Christliche Kirche aber von den Gnosticis gar sehr beunruhiget ward.

Das dritte *saeculum* heisset *Tyrannico - Novatianum*: weil sich in demselben ein Tyrann nach dem andern gleichsam in die Wette anwarf, die Christliche Kirche aber durch die Trennung der Novatianer gar sehr beunruhiget ward.

Das vierte *saeculum* heisset *Constantino - Arianum*: weil in demselben die Familie des Constantini Magni den kayserslichen Thron guten theils besaß, die Kirche aber von den Arianern beunruhiget ward.

Das fünfte *saeculum* heisset *Migratorio - Nestorianum*: weil in demselben die recht sonderbare Migration oder Wanderung so vieler Völker vorging, die Kirche aber von den Nestorianern gar sehr beunruhiget ward.